

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Recepción, Administración e Imprenta
PUELO DE MEDINA, 7

Todo suscriptor que cambie de domicilio debe avisar a la Administración para que se le cambie el domicilio en el número de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

POR SU PROPIO PESO

El estimado compañero de «La Verdad» Lisardo, ya se irá convenciendo de que todas esas ilusiones que dominan la imaginación de los exaltados, poco a poco, y sin gran esfuerzo, se van reduciendo a sus justos límites cuando tienen algo de verdad, ó se esfuman maravillosamente cuando no las sostiene otra causa que la fantasía sobreexcitada por la pasión ó el ofuscamiento.

¿Pero ustedes saben quienes son los que emigran en Alemania? Pues los más grandes capitalistas. Que cosa más rara, ¿eh?

Si yo fuera algo del gobierno alemán, propondría una solución. Así como á los obreros se les dan trabajo y medios de vida para evitar que se marchen, metería mano en las rentas de esos señores y los dejaba á la luna de Valencia.

Así sabría lo que es canela en rama. Y de paso emigraría con rezón. Mister Alfredo Nettleton, rico banquero de Bristol que cuenta nada más que 33 años de edad, ha rapado á la dama de sus pensamientos que ha visto ya 68 domingos de Pifata.

Saponemos que esta locura no la habría hecho los muchachos ante oposición paterna. ¿Dónde estarán los huesos de los papás de esos locuelos? La policía busca inutilmente á los tórtolos.

Pues nada menos que cincuenta años ha estado queriendo ese hombre á esa mujer; pero en el intermedio se casó su amada con otro y el averiado Romeo tuvo que esperar á que se quedara viuda. Así que esto ocurrió hicieron la niña la. Yo, la verdad, á Alfredito le daba el premio Nobel.

Y á ella una peliza. Vaya un ejemplo el de esos abuelos. Las señoras han puesto ahora de moda las pelucas de colores. En un teatro de París aparecieron noches atrás todas las damas tocadas de peluquinos de todos colores. Y tan tocadas como iban; pero de la mismísima gualtera.

Parace que la cosa ha hecho furor; y lo peor del caso es que dichos adiosos cuestan un ojo de la cara. Otro nuevo placer para los maridos, que son los que pagan estas cosas. En fin, señores esposos; esto no tiene remedio.

Puede que se ha impuesto el peluquín, y os aconsejo que no desmayéis ante el temor de las facturas que se avecinan. Con un buen juquillo en la mano, no tengais inconveniente en dar á vuestras esposas para el pelo, OH.

Sensaciones de Sevilla
ANVERSO
La sonrisa de la muerte.

Muy próximo al paseo de Orlón, que bordea la margen del Guadalquivir, donde está todo el tráfico de Sevilla, se encuentra el Hospital de la Caridad.

Hoy, adosada á él, una pequeña iglesia, enfrente un espía lílo jardín, y ea el jardín un grupito bronce de D. Miguel de Mañara, fundador la santa casa, llevado á ella á un enfermo. Por encima de los árboles amplios y curvados de hoja destaca su gracia la Torre del Oro, en cuadrada en el tapiz grisáceo de un cielo melancólico de Febrero. Lluvea débilmente. La musca de tristeza del cielo sevillano se asemeja á esas pasajeras tempestades interiores que alborotan las almas femeninas de quince años. Embrutana levemente el vigor de la mirada, encoge con gracia la frente, reposan la gentil ermitaña de las líneas del rostro, ponen cierta indolencia en los movimientos, pero no vececa la juventud, y ea vez de tarbar á alegría le prestan un matiz nuevo.

Sobre el frontispicio de la puerta de la Caridad hay una inscripción insiniva; traspuesta la puerta, al fondo, en el marco de un patio anudalaz plantado de palmeras, africanas y naranjos suenos, cuya intensa verdura turba la nota plátoreca de un rosa en promesa, aparece una pintura mural representando la huida al cielo del alma hecha luz del fundador. Calmiosa sobre la pintura estas palabras del profeta: «Muerte, triunfaré de la muerte!» Es el símbolo exaltado de la casa; es la alta concepción de un sentimiento de gloriosa inmortalidad. Vida pasional la de Mañara, que bebió en todas las copas y fecundó todas las almas; que sin ió las dulces caricias de las mujeres y le besaron sus bocas, hechadas de amor; que tuvo sobre su espíritu, suspensas en las miradas femeninas, todas las gamas del placer, todos los cambiantes del dolor, todos los maticos

de la melancolía; que se sintió trágico por la caricia del sol y desfalleciente por la suavidad del vespere; que amó y odió con la fiera intensidad de una raza toda pasión, voluptuosidad y muerte, qué más exacto símbolo de su estirpe espiritual? «Venci y sujeté á la existencia; mi antojo fué mi ley, mi corazón, mi brazo; la pasión, mi ideal; fui fuerte, bello y amado; lejos del mal no he podido ahogar ea mi el ritmo de la vida. «Marte, triunfaré de la muerte».

Un portero nos anuncia á la Superior; está ocupada en quehaceres del rez, y esperamos. Bajan los arcos blancos del patio, ea uno de los muros, hay un soneto, firmado por Mañara. Para un espíritu superior que vive la poesía y no sabe los secretos de la métrica, los versos ofrecen cierta dignidad mecánica: los de este soneto son ásperos y difíciles. Comienza con una enumeración de las miserias humanas; termina con este terceto, síntesis del arrepentimiento:

¿Y qué es morir? Triunfar de las (pasiones); porque vivir es una triste muerte; porque morir es una dulce vida.

Muerte que filosofa, muerte que ante el terror del fin traduce en frases ingeniosas un interior ensombrecido, muerte que sonríe. «Muerte, triunfaré de la muerte!» Viene la mojejita. Es anciana é ingénua; envuelve su cuerpo ea purísimas tocas azules; nos conduce á la iglesia. Entramos por una puerta colocada al lado del altar mayor. Por un alto ventanal, abierto encima del órgano, llega á ella la difusa luz blanca de la tarde. Al fondo queda una puerta independiente y debajo de la tribuna del órgano, envuelto ea la penumbra, colocado, á ambos lados de esa puerta principal, hay dos lisazos de Valdés Lsal. En el altar mayor, un grupo del descondiminto, del taller de Montañés, vigoroso de conjunto y sobrio—sagante y reciaments sóbrio—de detalles, pone una fuerte nota de deleite estético á nuestra piedad y hace revivir en nuestros corazones el manantial inagotable de la emoción realista y humana. Ea los dos testeros laterales de la iglesia hay cuatro lienzos de Murillo. Dos de ellos representan asuntos bíblicos. Un tercero á San Juan de Dios conduciendo sobre las espaldas un

enfermo. Ea auxilio suyo viene un ángel. El lugar correspondiente al cuarto lienzo está desocupado, se hallaba colocado ea él el cuadro de Santa Isabel de Hungría, que hoy se encuentra ea el Museo del Prado; la Cofradía de los Hermanos de la Oridad que cuida de la pequeña iglesia, aguarda el retorno de la obra inmortal y tiene vacio su sitio como una esperanza y como una protesta.

Habría que forzar la hipérbola para elogiar la divinidad inconcusable y etérea, del ángel de Murillo. Los tópicos ingeniosos que se han hecho sobre el de nuestro Sálzillo, las frases de admiración que se le han delidido, las explosiones del éxtasi oieto religioso que ha engendrado, las creencias claudicantes que ha afianzado, las lágrimas de emoción que ha hecho vector, los extáisi místicos que ha producido su humana idealidad, todo sería pálido para loar este ángel de Murillo que, á la diafanidad espiritual de un arte cristiano, fuertemente adherido al ápice del alma, ea la sonrisa inmortal del Renacimiento y la elegancia sobrenatural de Grecia. El es suficiente por sí solo para sostener una religión, encendiendo las almas ea la llama del amor divino y purificándolas al contacto de la belleza.

En un hospital, en medio del dolor humano, el ángel de Murillo representa una sonrisa sobre la muerte, una rosa blanca florecida ea la poire, unos labios trémulos de amor, besando el espíritu libre de su envoltura. El ángel de Murillo es junto á la carne que muere, la inmortalidad que renacita.

Las hermanitas de la Caridad llevan tocas azules; los círios que lucen ea los altares son también del mismo color y azules son los faroles de las salas y los uniformes de los topiqueros y las camillas y el carro de los muertos acéimnos y los adornos y aramacos de coche funeral. El azul es el color sterno de la santa casa. Color de pureza, color de un alma que sólo conservó de la pasión los recuerdos espirituales, las sonrisas inocentes, las galas del pudor ultrajado.

Don Miguel de Mañara desoiea de de italianos; por su alma ha pasado el Renacimiento, su cuerpo ea ha perfumado con las rosas rojas del amor. Por eso siente honda la belleza, y si lleva resignado sobre sus espaldas á un enfermo, es porque el

ideal, que es la sonrisa del alma, le conforta, como conforta á San Juan de Dios ea su peaca obra el ángel de Murillo.

En el fondo de la capilla de la Caridad queda Valdés Lsal; con él la musca horrorosa de la muerte. Tode ea aquel lugar, donde apenas llega la luz del alto ventanal de la iglesia, es tético y sombrío. Bajo la luz acriciant, junto al alma de posta del fundador, junto al azul simbólico, junto al ángel ideal, junto á estos eternos trofeos del amor, parece que la muerte, hechizada, ea ha detenido sonriendo...

MARIANO RUIZ FERRAS.

La naranja de Murcia

Mercado de Hamburgo

Día 2 del corriente. Hoy se celebró la venta del cargamento del vapor «Rignor» ea total unas 18.200 medias cajas de naranjas y 314 paquetes de mandarinas. Naranja como habia poca, sea de calidad regular y se pagaron por ella precios satisfactorios como la indican las cotizaciones siguientes:

Comunes

200 de M. 6'25 á M. 8'00.
200 larges id. id. 10'25 á id. 11'75
300 larges id. id. 5'50 á id. 7'75.
300 extralarges id. id. 7'00 á idem 9'75.

Sangrinas especiales

200 de M. 12'50 á M. 14'75.
200 larges id. id. 15'00 á idem 16'25.
300 larges id. id. 10'50 á id. 11'75
300 extralarges id. id. 10'40 á id. 14'75.

Sangrinas

200 de M. 6'75 á M. 11'75; mayoría de M. 7'25 á M. 7'50.
200 larges id. id. 10'00 á id. 14'25; mayoría id. id. 10'00 á id. 11'50.
300 larges id. id. 7'50 id. id. 10'25; mayoría id. id. 8'50 á id. 8'75.
300 extralarges id. id. 8'75 á idem 13'00; Mayoría id. id. 10'00 á idem 10'25.

La fruta llegó ea buen estado y no se ha notado hasta la fecha nada importante de los efectos de las heladas. Las clases especiales se mantuvieron á gran altura, pagándose por ellas precios muy superiores, debido á la demanda muy activa que hay para esta fruta, tanto para el interior de Alemania, como para los mercados rusos, que ahora han principiado á animarse; ea cambio para naranjas sangrinas corriente ordinaria registraron los precios una baja de 0'50 marcos para las 200, manteniéndose la fruta menuda.

Mandarinas

Por la poca cantidad que se ofreció hoy y por estar ea bajas condiciones se pudieron conseguir precios mayores que ea la última venta. De la poca que habia ea total unas 314 paquetes como decimos arriba, se dispuso á los precios siguientes, que indican una mejora, con relación á los conseguidos ea la última subasta:

55 mm. de M. 0'75 á 0'80 por cajita.
60 mm de id. 0'90 por id.
65 mm de id. 1'10 por id.
70 mm de id. 1'50 por id.

Próxima subasta

Hemos decidido no ofrecer otro cargamento ea esta semana, por consiguiente la próxima subasta tendrá lugar el lunes de la semana

COSAS

La emigración está tomando muy mal aspecto. Ea todas partes preocupa ea pagaría suelta que deja á las naciones ea energías y sin brazos. Ea Alemania están que no les llega la camisa al cuerpo, ante los

cer pondría fin á una existencia que iba á serle intolerable...

Intolerable, sí, porque Simona le había arrebatado toda esperanza y él la conocía muy bien para comprender que su resolución era irrevocable.

Pero él no tenía derecho de disponer de su vida, pues hubiese sido una gran cobardía abandonar á aquella noble madre que sólo había vivido por él y para él.

¿Iba á condenarla al tormento de que le llevaran el cuerpo de su hijo suicida, á la desgraciada esposa que ya había tenido el inmenso dolor de ver el cadáver de su marido asesinado?

—Debo vivir—pensó Raimundo;—primero para mi madre, y después para castigar á los infames asesinos de mi padre que son los mismos que hoy hacen mi desgracia y la de Simona.

Entretante la situación política iba de mal en peor.

La Cámara había autorizado el procesamiento de Rochefort á causa de un artículo que había publicado ea «La Marsellesa», siendo condenado á seis meses de cárcel y á pagar una multa de

Tan sólo fué un desvanecimiento y no tardó en recobrar el conocimiento.

Este incidente acabó ea apartar de todos los ánimos el proyecto de llevar el cadáver al *Parc Lachaise*, y pronto el cansancio y la desanimación empezaron á apoderarse de todos, cuya mayoría esperaba ea las calles desde el amanecer de aquel día, y estaba á su haber comido nada.

Padieron, pues, encaminarse más de prisa hacia el cementerio, donde, al llegar, algunos oradores amigos del desgraciado Víctor Noir, pronunciaron palabras de despedida é hicieron juramentos de venganza.

Después Rochefort subió á un coche y se hizo conducir á París.

—Entonces los exaltados, los que querían la lucha inmediata, recobraron alguna esperanza. Entretanto, la obscuridad de la noche se extendía por todas partes. Más de doscientos mil hombres de todas clases y edades marchaban ea compacta columna, detrás del coche ea que iba Rochefort, hacia el arco de la Estrella, cantando himnos revolucionarios y lanzando gritos formidables que parecían rugidos de fieras.

¿Qué iba á suceder cuando aquella inmensa

encuentro, día 9 de corriente, del...

En camino

El «Lexa Maersk» con 15.787...

Toma de posesión

Por error dijimos que ayer tomaría posesión de la Canongía...

El día de ayer

La temperatura fué deliciosamente primaveral.

Durante todo el día, los nuevos recatas que habían sido sorteados...

En grandes grupos recorrían la población cantando a todo pulmón...

Por la tarde estuvieron los paseos concarridísimos, especialmente el Malecón.

Mucha gente salió en los tranvías a pasar la tarde en el campo.

Los del Palmar, especialmente, iban completamente ocupados.

Al oscurecer hubo el acostumbrado baile en el Casino, al que asistió un buen número de encantadoras señoritas.

El ilustre propagandista del árbol, don Ricardo Godorin, dió una conferencia en el Círculo Conservador...

Por la noche, asistió una numerosa concurrencia a los cineas, a falta de otra clase de espectáculos.

El candidato por Cieza

Ayer pasó el día en esta ciudad el candidato a Cortes por Cieza...

Con objeto de acompañarle en el recorrido que piensa hacer por el distrito, llegó a esta también el joven y elocvente abogado ciezano don Pedro Pérez.

El Sr. Cierva invitó a almorzar en Amat al señor Pidal, sentándose también a la mesa los señores Pérez, conde del Valle, diputado provincial Sr. Piñero, don Amancio Marin, don Joaquín Carreño y don Juan Antonio Perea.

Después de almorzar, fué acompañado a la estación por los señores que asistieron al banquete.

El señor Pidal, acompañado del señor Perea, marchó a Ofema.

La carne y el pan

Hablando con el alcalde

Ante las manifestaciones de desagrado del público por la subida de estos artículos de primera necesidad, tuvimos ocasión de hablar con el alcalde sobre este importante asunto...

He sabido por el público, pues no han dado cuenta oficialmente, ni los panaderos ni carniceros, que han subido estos dos artículos de primera necesidad en el día de ayer, y como no estoy dispuesto a que estos dos gremios exploten al público...

Con respecto a la carne, se pondrán inmediatamente tablas reguladoras, si los carniceros no se avienen a razones, y mientras esto no se improvisa, se llevará desde hoy un reposo constante y se cerrarán todas las carnicerías que no reúnan las condiciones que marcan las Ordenanzas...

También he dispuesto que todas las tabernas que no tengan agua dulce en abundancia se les prohíba amasar, porque seguramente lo han...

cen con agua del pozo y esto no puede consentirse, dada la facilidad con que estos están infectados en Murcia.

Yo no puedo prohibir que anmenten los precios, pero puedo corregir abusos y velar por la salud y los intereses del vecindario...

NOTICIAS

Confettis y Serpentinás

CARETAS para MASCARAS Perfumería Morall. Calle de la Merced, núm. 16...

A Madrid Con objeto de asistir a la Asamblea de Procuradores que se celebra en Madrid, ha salido para dicho punto nuestro querido amigo el decano del Colegio de Procuradores de Murcia, don Francisco Narbona Moscoso.

VACUNA

El lunes 16, martes 17, y miércoles 18 del presente mes se vacunará y revacunará directamente de la ternera en el antiguo Instituto de Vacunación de esta capital...

ENFERMOS

En la consulta especial de enfermedades de los de la Beneficencia municipal, a cargo del doctor Alemán, se han prestado durante el mes de Enero los servicios siguientes:

Consulta particular, de diez a una y de dos a cuatro, plaza de San Bartolomé, 3.

De la Beneficencia municipal, de cuatro a seis, Calderón de la Barca, 2, Murcia.

Dolores de muelas, jamás sufre quienes se enjuague a diario con el único dentífrico higiénico Licor del Polo.

BROMOQUIN Es necesario tener siempre una caja para usarlo al empezar el constipado. Cura enseguida. Farmacia Ooma. Una peseta caja. De venta en todas las farmacias.

Los Reyes en Madrid

(Por telégrafo) 15.—A las 8'15 t.

Esta mañana han llegado los Reyes a Madrid.

Con ellos ha llegado Dato

A recibir a las regias personas han salido a la estación el Gobierno y las autoridades.

Nó ha asistido la reina Cristina por encontrarse convalciente todavía.

DATO

(Por telégrafo) 15.—A las 8'15 t.

El presidente del Consejo recibió a los periodistas.

Añade que la despedida que se le hizo fué verdaderamente extraordinaria.

Supone Dato que al ver hoy en la «Gaceta» el decreto de disolución del Senado y la convocatoria de las Cortes, se desvanecerán los rumores de crisis que venían circulando.

Apenas llegó Dato se interesó por el estado de salud del general Azcárraga y marqués de Lema.

Ambos se encuentran mejorados habiendo abandonado el lecho.

Desmintió la noticia que ha circulado de una próxima entrevista entre los reyes de Inglaterra y España.

Confirmando que el residente de Francia en Marruecos, general Lyautey, se detendrá en Madrid a su paso para París.

Huelga de corcheros

(Por telégrafo) 15.—A las 8'15 t.

En Palamós asciende a trescientos el número de huelguistas corcheros.

El asunto está en vías de solución.

Los fabricantes están dispuestos a cerrar las fábricas si no se resuelve seguidamente el conflicto.

Los aviadores militares

(Por telégrafo) Una travesía arriesgada 15.—A las 8'15 t.

El rey ha dedicado grandes elogios a los aviadores Herrera y Ortiz de Zarate que de un solo vuelo se trasladaron desde Tetuán a Sevilla.

Este vuelo lo realizaron por propia iniciativa.

Llevaron a Sevilla un mensaje de salutación al rey, del general Marina.

Don Alfonso les entregó otro mensaje para el residente general español.

Los aviadores pensaban emprender hoy el viaje de regreso pero lo han demorado por tener que hacer algunas reparaciones en el aparato.

Entre el rey y el ministro de la Guerra se cambiaron telegramas, elogiando al monarca a los oficiales y testimoniando Echagüe al rey la adhesión de todo el ejército.

Don Alfonso ha nombrado a He-

rerra y Ortiz de Zarate, Gentiles Hombres de Cámara.

Detalle del viaje 15.—A las 11'15 n.

Al enterarse los oficiales aviadores Herrera y Ortiz que Marina tenía que enviar un mensaje al rey, se ofrecieron a ser ellos los portadores, accediendo el general.

Herrera y Ortiz se elevaron con su aparato a unos 200 metros siguiendo el curso de Rio Martin.

Después costeano llegaron hasta cabo Negrón desde donde atravesaron el Estrecho elevándose a una altura aproximada de 2.000 metros.

Ya en la península llegaron los aviadores sobre Jerez; y de allí, siguiendo la ribera del Guadalquivir, llegaron a Sevilla donde aterrizaron sin novedad.

Obsequio Los aviadores Herrera y Ortiz están siendo obsequiadísimos.

En el Casino se les obsequió con un lunch.

La partida Mañana tarde a las tres se elevarán nuevamente los aviadores militares emprendiendo el viaje de regreso a Tetuán.

Nuestra acción en Marruecos

(Por telégrafo) Larache 15.—A las 8'15 t.

Un telegrama oficial dá cuenta de que fué atacado un aduar adictio.

Fueron rechazados por la artillería.

Salieron fuerzas en persecución de los agresores.

El licenciamiento

(Por telégrafo) Madrid 15.—A las 11'15 n.

En todas las secciones se verificó el sorteo de mozos sin novedad.

En el distrito del Hospital produjeron incidentes.

Una comisión de padres de familia visitó a Sanchez Guerra protestando de lo reducido del local y añadiendo que los guardias de seguridad les habían atropellado.

En provincias De provincias se reciben noticias dando cuenta de que se celebró el sorteo de los mozos del actual reemplazo sin incidentes de importancia.

Práctita Bquiralta Véase 4.º pág.

Los reformistas

(Por telégrafo) Junta general 15.—A las 11'15 n.

Esta tarde se reunieron los reformistas constituyendo la junta central del partido.

Se nombró presidente a Azcárraga.

Se nombraron vicepresidentes a Melquiades Alvarez y a Fernando González.

Nuevo académico

(Por telégrafo) 15.—A las 11'15 n.

En la academia de la Historia se celebró la recepción del nuevo académico de número don Enrique Laguarda.

Leyó un inspirado discurso sobre la espada, por el que fué muy felicitado.

Le contestó el marqués de Laurén.

Los liberales

(Por telégrafo) Proclamación 15.—A las 11'15 n.

Mañana se reunirán los comités liberales de Madrid.

Se hará la proclamación de los candidatos que han de luchar por esta capital.

El conde de Romanones pronunciará un discurso político.

El mitin de Almeria

(Por telégrafo) Llegada de Ossorio 15.—A las 8'15 t.

A la hora anunciada llegó a esta población Ossorio y Gallardo acompañado de unos amigos.

Esperábanle numerosos correligionarios que le vitorearon.

Al salir de la estación rodeó el coche una sección de la benemérita.

No han ocurrido accidentes. El mitin 15.—A las 11'15 n.

Esta tarde se celebró el mitin en el Teatro de Variedades.

Presidió el excalde don Eduardo Pérez.

Se pronunciaron varios discursos.

Don José Belver censuró al Gobierno por la forma de encasillar a los cuneros.

Lemoniez dedicó grandes elogios a Maura y a su obra.

Navarro Ballesteros atacó a los periódicos liberales por la forma que tienen de hacer política.

Ossorio Gallardo hizo historia de las últimas crisis y combatió a todos los gobiernos desde la caída de Maura.

No ocurrió ningún incidente. El desfile se hizo en medio del mayor orden.

Esta noche se celebra el banquete.

Jura de banderas

(Por telégrafo) 15.—A las 11'15 n.

En Alicante, Pamplona, Alcoy, Castellón, Valencia y otras poblaciones se ha celebrado la jura de banderas.

En todos los sitios resultó el acto solemnisimo.

Las Palmas

(Por telégrafo) Los reyes 15.—A las 11'15 n.

Sigue hablándose con mucha insistencia de que en el próximo mes de Abril vendrán a esta los reyes de España.

En la misma fecha llegarán los reyes de Inglaterra.

La reina Cristina

(Por telégrafo) 15.—A las 11'15 n.

La reina Cristina se encuentra muy mejorada del ataque gripal que ha padecido.

Hoy abandonó el lecho pudiendo hacer su vida ordinaria.

Ascenso de Luque

(Por telégrafo) 15.—A las 11'15 n.

Dícese que el próximo miércoles se firmará el decreto ascendiendo a capitán general al exministro de la Guerra, general Luque.

Circular de Justicia

(Por telégrafo) 15.—A las 11'15 n.

La «Gaceta» publica una circular a los fiscales recordando la sanción que tienen los excesos de libre emisión del pensamiento, y la energía con que debe perseguirse los ataques al rey y a la familia real.

También excita el celo para la persecución de las publicaciones morales y la injuria personal que practican algunos periódicos.

La juventud maurista

(Por telégrafo) Mitin en Madrid 15.—A las 11'15 n.

En el Ideal Retiro se celebró un anunciado mitin organizado por la juventud maurista para protestar del atentado del pasado domingo en Barcelona contra Ossorio Gallardo.

Asistió una numerosísima concurrencia.

Hablaron García Cernuda y Omechea, por la juventud de Madrid; y los Sres. Redondo, Horta Valentin Gamazo, Escay y otros.

Todos dedicaron grandes elogios a los mauristas atacando duramente a los criminales que cometieron los atentados.

Todos los oradores fueron aplaudidos.

Se dieron numerosos vivas a Maura. El orden fué completo.

Un telegrama

Los jóvenes bárbaros de Barcelona enviaron un telegrama en el que decían que lamentaban no hallarse a la salida del mitin para brindarles los aplausos que mere-

Gran incendio

(Por telégrafo) Vigo 15.—A las 11'15 n.

Esta madrugada se produjo un gran incendio en la serrería mecánica y almacenes de madera de Niez.

Por los esfuerzos realizados la marinería de los buques se pudo dominar el siniestro.

Las pérdidas ascienden a un millón.

SE VENDE una sillera de hierro y una mesa de despacho. Santa Isabel, carpintería.

multitud chocase con los sergents de ville formados alrededor del Arco de Triunfo?...

boreas que indicaba la segunda intimación, y un escuadrón avanzó al paso con el sable desnudo.

EN EL CIRCULO CONSERVADOR

Conferencia del Ilmo. Sr. D. Ricardo Codorniu

Anoche tuvo lugar la conferencia que este sabio y entusiasta forestal, accediendo á requerimientos amistosos, había ofrecido á esta culta sociedad.

El amplio salón se hallaba ocupado por numerosa y distinguida concurrencia que acudió á oír con deleite su palabra elocuente y sus sabios consejos.

El tema era r almente original y sugestivo: «Conservadores y Forestales.»

Hecha la presentación del ilustre conferenciante por el señor Clemar, comienza la lectura de su trabajo.

Dice que sin dejar de reconocer que la razón debe dirigir al hombre en todas circunstancias, sin embargo las que habitualmente le rodean influyen en sus juicios y en sus actos.

Así se observa cuán distintos se muestran el hombre del norte y el del mediodía, el de la montaña y el del valle, el filósofo, el naturalista, el matemático, el militar, á quienes sus estudios y la práctica de su profesión robustecen ó debilitan la voluntad, la energía, la imaginación y hacen más ó menos sensible el corazón á los ajenos dolores.

El Ingeniero de montes dice—y los forestales en general estamos influidos por el contacto continuo con la naturaleza en la montaña, que es donde se muestra en todo su vigor; damos gran valor á los procedimientos que seguimos para colaborar á la maravillosa obra de esta, dirigiéndola sin violencia, cuando esperamos mejorar ó aumentar su producción, quedando esculpidos en nuestra memoria con los recuerdos de los éxitos que le debemos; predisponiendo nuestro juicio á estimar que con ciertas modificaciones puedan ser aplicables á otras materias por distintas que parezcan.

En Francia, dice, los individuos que prestan servicios análogos á los de nuestros inspectores se llaman conservadores de montes, como se llama conservaduría general de montes y plantíos al centro que cuidó de ellos hasta el comienzo del siglo XIX. Derecho tiene por tanto todo ingeniero de montes á llamarse conservador, como vosotros.

Inspirado en esta idea voy á referir algunas de las analogías que encuentro entre los procedimientos forestales y los de vuestro partido político, que sin duda es hora y esperanza de España, y añadiré que el árbol mismo aplica con frecuencia vuestros principios.

Pide después benevolencia porque, si es difícil que en materia forestal cometa inexactitudes, en cambio en el terreno político, por ser la primera vez que de él habla en su vida, puede cometerlas, y por ello subordina su juicio al de sus oyentes.

Consigna que cuanto diga refiriéndose á forestales y conservadores supone que se ajusta á los principios establecidos por la ciencia forestal, los primeros, y á los

que informan la verdadera política conservadora, los segundos.

Y entra en materia.

La selva virgen de Occania.—Esta proyección sirve al ilustre conferenciante para descubrirnos cómo la sabia naturaleza, obedeciendo á las leyes dictadas por el Creador, desenvuelve el desarrollo de las plantas que se conservan, á no intervenir la mano del hombre cortando, incendiando ó introduciendo ganados, y á la vez para sistematizar á aquellos gobiernos que se glorian de sortear dificultades procediendo tan localmente como el forestal que favoreciera la propagación de los insectos, dándoles el medio para su multiplicación.

Un vivero forestal de la sierra de España.—Busca de plantas, dice, llaman los alemanes á los viveros, y efectivamente en ellos se preparan las plantas para poder vivir luego en el monte.

Este pensamiento sirve al señor Codorniu para dedicar grandes elogios á los conservadores, que con gran conciencia estudian el problema de la escuela, sea dejarse arrastrar de altisonantes declaraciones.

Rodal de pinos carrascosen el Parque del Oeste de Madrid.—Habla de los defectos de origen que se observan en esta plantación y de la forma de mejorarla.

Los forestales, dice, somos eminentemente posibilistas, conocemos la vegetación tropical y envidiamos la alemana; pero no aspiramos locamente á que le igualem nuestros montes de la región Mediterránea.

Dice todo ó nada, añade, es un disparate en silvicultura y una locura en política; ¡mas determinará precisamente el límite de lo posible, para lograr el mejor resultado en determinadas circunstancias, sólo lo logran los grandes políticos y los grandes forestales.

Nido de Curruca.—La importancia que para el monte tienen los pájaros le inspiran sentidos párrafos, en los que se hace ver que estos son la policía del monte.

A este propósito habla de la policía de las ciudades, dedicando un recuerdo al ilustre murciano que reformó ó mejor dicho creó la policía en España, dejando ese timbre de honor entre otros muchos que también ganó por sus laudables iniciativas.

Rodal de cipreses de fruto grande en el Parque de Ruiz Hidalgo.—Abundando, en la importancia que los pájaros tienen para los montes dice que estas esperanzas son las que en general prefieren estos para anidar, exponiendo á la vez lo económico que resulta el sostenimiento de esa policía.

Rodal de eucaliptos que existe en el retiro de Madrid.—El desmoche que de estos árboles se hizo por el municipio madrileño inspira al conferenciante acreas censuras.

Habla de la importancia que estos árboles tienen para la higiene y de lo que esta preocupa á los forestales que cuidan de sacar del monte cuanto antes los individuos secos y decadentes.

Sabiendo que estos son preferidos por los insectos los utilizan como cebo para extirpar la población dañina.

«Es decir, añade el señor Codorniu, que no aguarda para extinguir los animales que pudieran formar plaga, á que se haya presentado con caracteres alarmantes; pues sabe que entoces faltan generalmente medios bastantes para la empresa y en eso á mi juicio procede mucho más cuidadosamente que los gobiernos que presidiendo de medios preventivos y aguardan pacientemente á que el daño esté ya hecho para buscar el remedio.

Reposición de España con pinos Carrascos.—Esta proyección sirve al señor Codorniu para recordar la campaña que se hizo en Totana contra el cuerpo de Ingenieros, rememorado con este motivo las amarguras que tuvo que devorar aquel murciano insignia, el conde de Floridablanca, á quien, después de fallecido, se ha hecho justicia á su talento y rectitud.

Araucaria de Floridablanca.—Los conservadores, dice, se esfuerzan también en conservar las bellezas artísticas que Murcia posee, entre las que figura su hermosa vegetación. Y sin duda tratará con ahínco de realzar el hermoso programa de reformas murcianas que aquí trazó su tío don Isidoro, patrio siempre dispuesto á trabajar y luchar por todo lo noble y todo lo digno.

Enamora las bellezas artísticas y naturales que Murcia conserva y como monumento de estas últimas recuerda el fons de Santo Domingo, la araucaria de Floridablanca y algunos otros árboles del parque de Ruiz Hidalgo.

Corte de un tronquito de abeto.—Sirve la proyección para darnos una científica explicación de la historia del árbol, en cuyo tronco quedan grabados las invasiones de insectos, los años de helada etc. y haciendo después aplicación á la tesis dice: «Conservadores y Forestales, imitando los procedimientos del árbol sabe que apoyados firmemente en el pasado, se debe preparar el porvenir de la nación como el del monte sin pretender borrar la historia, sino continuarla.»

El castaño de Viana.—Los resultados de la libertad.—Ambas proyecciones, pero muy especialmente esta última, las aprovecha el conferenciante para poner de relieve el desatino del Consejo de Regencia en 15 de Febrero de 1812 al dejar en libertad á los particularistas de hacer en ellos cuanto les acomodase y para recordar que en las naciones más civilizadas se están dando leyes protectoras del monte.

Sequoia gigante ca.—Sequoia del Retiro de Madrid.—Una y otra vista las utiliza el Sr. Codorniu para demostrar que las especies que se dan muy bien en su país se otros por las sus cualidades de ahí que al forestal proceda con prudencia en la introducción de especies exóticas al modo que los conservadores se oponen á esos ensayos de leyes, que no se avienen con

la historia de nuestro país y que acabarían por destruirlo.

Rodal de pinos del Parque de Ruiz Hidalgo.—A la vista está lo que hace una administración honrada y conservadora.

Hace años que los terrenos del parque eran un foco hediondo de infección para Murcia.

Conservadores y forestales trabajaron unidos y el sol y el agua hicieron el resto.

Murcia desde entonces cuenta con un lugar de esparcimiento y recreo.

Continua después hablando de las ventajas que ocasiona nuestro clima y lo conveniente que es aprovechar esas ventajas.

Máxima forestal esculpida en una roca de Tuy.—Inspira esta máxima al señor Codorniu algunas observaciones sobre la propaganda y los medios que cabe utilizar para que esta sea económica y eficaz.

Monte medio de roble.—Explica el medio como los forestales deben efectuar las revisiones del monte y aplicando esa revisión á la política, dice que si el país quisiera enterarse, medio tiene para saber quienes son los gobernantes que se interesan por su bien, examinando como se liquidan los presupuestos viendo si aumentan ó disminuyen la criminalidad.

En general el pueblo juzga bien, cuando no le extravían los profesionales del dolo, y muchas veces á pesar de tales artes también, pues es corriente oír en las calles de Madrid á las mujeres, cuando van á recoger sus maridos heridos en las puertas de las tabernas. ¡Si mandara fulano... no ocurriría esto.

Había después de las complacencias de los gobiernos con los enemigos del trono, de la facilidad con que se conceden pensiones y tercias con la siguiente reflexión: ¡Si se hicieran debidamente las revisiones políticas, cuantos gobernantes salirían con las manos á la cabeza!

Diatomeas.—Explica su formación y utilidad refutando los estravíos del vulgo respecto de los microbios; pero reconociendo á la vez que hay también algunos de estos que deshacen lo bueno hecho por otros.

Así también hay políticos que esterilizan la labor pensament realizada por aquellos que son celosos y trabajadores.

Arbolitos enanos del Japón.—La pequeña, de estos árboles que los japoneses cuidan años y años, le da motivo para explicar con detención como proceden los forestales para defender los intereses del monte, y para flagelar á los pigmeos de la política y á aquellos otros que ensalzándose contribuyen á engañar al país.

Enraizamiento de unos fresnos en la casa del campo de Madrid.—El procedimiento que los árboles siguen para su desarrollo que explica de un modo magistral es el simul que aplica á la política conservadora la que busca el terreno firme para desarrollar su acción benigna y duradera.

Los males políticos no imitan al

árbol más que en la manera de agarrarse.

Castaño de Indias de la plaza de la Lealtad de Madrid.—Inspira esta vista al conferenciante sentidos párrafos para las víctimas del 2 de Mayo, diciendo que con su hermosura parecen honrar la memoria de aquellos héroes.

Habla después de la frondosidad y del fruto haciendo un simul sobre los oradores de hojarasca y sobre los frutos amargos, frutos de estos árboles y de la mala política.

El angel caico.—Esta proyección le sirve para hablar de los distintos monumentos que se alzan en Madrid y de este especialmente, que acaso no se levantó para rendir culto á la rebeldía, si bien el vez hoy como se miman á los rebeldes, le hace sospechar que forma parte de ese piano puesto en marcha de alargar á los rebeldes.

Jardín Botánico de Madrid.—Los ailantes.—Explica la facilidad con que se propagan estos árboles y la forma en que debe hacerse la plantación.

Esa facilidad de propagación la encuentra también en ciertos políticos, que aprovechan todos los puestos públicos para que no quede sin empleo ningún descendiente colateral. Encuentra no obstante una dificultad y es que el ailante ocupa los sitios vacíos pero esos políticos hacen vacíos para ocuparlos ellos.

Casa de Campo.—Fuente y paseo de Alfonso XII.—Una acacia de tres puas.—Esta acacia, que cuando se le hecha abundante queda sus puas tre ríales, le sirve para poner de relieve la imparcialidad de ciertas empresas y para evidenciar la tiranía que se ejerce en nombre de la libertad, recordando la frase de Madame Roland cuando lo llevaban á la guillotina.

Encinas de Velez-Blanco.—Hace una sentida descripción de la encina, árbol productivo por excelencia, frutal y forestal á la vez, hallando en su madera, en su corazón sano, en la resistencia con que recibe la bárbara acometida del hacha, un simul precioso para los forestales, que no se doblegan ante trabajos ni amenazas, sufriendo hasta la persecución por la justicia, y para aquellos políticos honrados que abandonan sus intereses su hogar y arriesgan su vida en aras de la Patria y por el bien de aquellos mismos que ingratos y ciegos les insultan.

Rodal de cedros y pinos.—Vistaria recubriendo un pino piñoso.—El hecho biológico de que los individuos se unan para prestarse mutua ayuda, le lleva, después de científicas explicaciones, y de relatar casos singularísimos, como el de las algas y los hongos á abordar un tema en extremo original y por cierto muy habilmente desarrollado: «Las alianzas».

Sirviéndole de base la Vistaria que se enrosca en el pino y que por cierto aparece esto como engañado, explica como no está le resta elementos de vida.

Así ocurre también con las alianzas internacionales.

Alisarse, dice, á una nación poderosa es cosa que seduce, pero acaso el oropel con que se circunda para restarle elementos de vida como los quita la Vistaria al pino.

Un Pinsapo. A espaldas del hotel Ritz.—Esta vista le sirve para lamentar que este árbol eminentemente español, pues solo se eria espontáneamente en la serranía de Ronda, haya pasado al extranjero, donde se ha propagado con mayor intensidad que en España, por haberle dado la guardia del coto en el siglo pasado á unos franceses.

Al pié de ese Pinsapo se ve plantada una yedra y el resultado de esa plantación se observa en la adpositiva siguiente.

Pinsapo de la plaza de la Lealtad junto al monumento del 2 de Mayo.—Aparece ya el árbol inchando angustiosamente en defensa de su vida debilitada y á punto de entregarse vencido.

El año 1912, dice el conferenciante que se acordó libertar de este árbol á su verdugo, pero se llegó tarde.

En la vista siguiente se aprecia en toda su intensidad el efecto.

Monumento del 2 de Mayo y Pinsapo ya seco.—La impresión que produce esta vista es honda.

Cuando se habla de alianzas para España, continúa diciendo el señor Codorniu, siempre me acuerdo del hermoso pino de San Pascual, del bello pinsapo, y me digo. ¿Es cuando para los pinsapos aceptar alianzas con yedras, después de lo que hemos visto en la plaza de la Lealtad?

En aquél mismo sitio, y á pretexto de otra alianza, fueron fusilados muchos españoles.

La aguja de piedra y el árbol seco nos hablan con muda elocuencia dándonos lecciones de política internacional. ¡Ay del que no las aprende!

Y luego para terminar decía «quiero para el país gobiernos que sigan una política progresiva, no de la que vuela como los aeroplanos, siem pre expuesta á perder la estabilidad, llevándonos unas veces cabeza abajo y otra boca arriba, sino de la que marcha sin perder el equilibrio, sin dar saltos, sin dejar de apoyarse en el suelo firme de la tradición y de la historia..... quiero una política que adelante sin temeridad, y á la vez sin cobardía que aliente la revolución, é inspirada siempre en que si bien somos ahora habitantes de la tierra, no debe cerrarnos las puertas de un porvenir más vasto, cuando trasapemos la gran frontera.»

El señor Codorniu recibió una ovación prolongada, desfilando después ante él la numerosa y distinguida concurrencia, felicitándole calorosamente por su patriótico y concienzudo trabajo.

A esas felicitaciones unimos la nuestra muy sincera.

El señor Clemar en breves y elocuentes frases expresó la gratitud de todos por tan hermosa conferencia.

Las futuras Cortes

(Por telégrafo) Lo que dice un periódico 15.—A las 11 '15

«Diario Universal» publica un extenso artículo en el que critica duramente la política electoral del Gobierno.

Dice que las actuales elecciones representan una regresión en los procedimientos.

Después publica un extenso trabajo inspirado por Romanones sobre la lucha que ha de entablarse en todas las provincias.

El futuro Congreso

El citado artículo hace el siguiente cálculo respecto á la composición del futuro Congreso. Adictos 244; liberales 70; prietistas 23; reformistas 12; carlistas 8; republicanos y socialistas 20; regionalistas 10; integristas 2; mauristas 8; independientes 2.

Las vitalicias

Habla también el citado trabajo de las 17 senadurías vacantes. Dice que diez de ellas recaerán sobre diputados electos.

La provincia de Murcia

El citado trabajo, al referirse á la provincia de Murcia da cuenta de todos los que lucharán en ella. Dice que serán elegidos sin oposición: don Simon Mellado por Lorca y don Juan de La Cierva, por Mula.

Añade que en Yecla triunfará

don Joaquín Codorniu frente á Alonso Bayón.

Refiriéndose á Cartagena dice que uno de los conservadores que salgan cederá su puesto á don José Maestre, si no se le nombra senador vitalicio.

Donativo régio

Al salir los reyes de Sevilla entregaron al alcalde la cantidad de tres mil pesetas para que fueran repartidas entre los pobres de la población.

Los conservadores de Cádiz

(Por telégrafo) Dimisión 15.—A las 11'15 n.

El jefe de los conservadores de esta provincia, don Luis Gómez se ha separado de la política datista.

Ha escrito á Dato poniendo á disposición del Gobierno el puesto que se le había asignado en el encasillado oficial.

BOLETIN RELIGIOSO

FEBRERO 1914

LUNES XVI

Santos Blas, Isidoro y Jeremías y San Julían, San Faustino y San Simón.

VELA Y ALUMBRADO

Día 16.—En San Miguel por doña María del Pilar Fontes Rosique, condesa de Roche.

Día 17.—En Santa Ana por don Antonio Lopez Julian y doña Dolores Guevara

Teatro Circo

Variado programa de películas.

GARAGE INTERNACIONAL DE RAMON SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y 6; González Adalid, 17 y Plateria 72.--ALICANTE: San Fernando, 50

Estancias, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicycletas, Stock Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío, Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, Herramientas de todas clases, Gasolinas, Grasas y Aceites. Motores de Gasolina, Petróleo y Bencina para pequeñas industrias y riegos e instalación de los mismos, Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocería, Talabartería y Pintura.

DIRECTOR TECNICO DON JOSÉ PASCUAL DEL RIQUELME

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

DE MIGUEL ZAPATA

Ingeniero-Director
D. Felipe López Morales

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas.—Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANN SVENSKA.—Depósito de motores eléctricos de 1 á 150 caballos. Grandes talleres de fundición.—Calderería y Maquinaria para toda clase de trabajos.—Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

La Unión -- Cartagena

FABRICA DE ANISADOS, LICORES Y JARABES

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bernal é Hijo

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes.

Pídanse catálogos.—Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjeras.

GARAGE LA HISPANO-SUIZA

Agencia de la Provincia con Stock completo de piezas de recambio

Venta en general de accesorios.—Neumáticos Continental, Michelin y Pater.—Grasas y aceites.—Conservación y alquiler de Automóviles.—Estancias en departamentos y departamentos.—Taller de reparaciones.

Director técnico: D. Pelayo Silvestre

Plaza del Teatro Circo.—MURCIA

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; comprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3, directamente para Canarias, Cádiz y Barcelona. Combinación para transbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de New York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana y Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de la Habana el 30 de cada mes, directamente para New York, Cádiz, Barcelona y Génova. Se admite pasaje y carga para puertos del Pacífico, con transbordo en Puerto Méjico, así como para Tampico, con transbordo en Veracruz.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual á Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Salidas de Tampico el 13, de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Olembia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habana, Puerto Limón y Coton, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con transbordo en Habana. Combina por el Ferrocarril de Panamá con las Compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y con timbres directos. También carga para Maracaibo y Coro, con transbordo en Curacao y para Cumaná, Caripano y Trinidad, con transbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, a sea: 4 Enero, 5 Febrero, 5 Marzo, 2 y 30 Abril, 23 Mayo, 25 Junio, 23 Julio, 20 Agosto, 17 Septiembre, 15 Octubre, 13 Noviembre y 10 Diciembre, directamente para Port-Saïd, Suaz, Colombo, Singapur, Ilo-Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, a sea: 28 Enero, 25 Febrero, 25 Marzo, 22 Abril, 20 Mayo, 17 Junio, 15 Julio, 12 Agosto, 9 Septiembre, 7 Octubre, 4 Noviembre y 2 y 30 Diciembre, directamente para Singapur, demás escalas intermedias que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Poo

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7, directamente para Tanager, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la Costa occidental de Africa. Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía les da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

También se admite carga y se capitan pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Para rebajas á familias, precios especiales por camarotes de lujo, rebajas en pasajes de ida y vuelta y demás informes que puedan interesar al pasajero, diríjase á las Agencias de la Compañía.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta como ensayo, deseen hacer los exportadores.

PIERNAS ARTIFICIALES



Sin cinturón y con ventiladores, con juego en la rodilla, en el pie y en los dedos.
PESO: UN KILO Y MEDIO.
Las usa el fabricante Rogelio Beltrán

También se construyen aparatos para corredores de piernas, encogimiento de tórax, faja y enfermedades de esta índole. Normas para piés difíciles. 16 Esena Victoria, 6, YEOLA (Murcia).

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra Incendios á prima fija FUNDADA EN 1868

Acreditada en inscripción en el Registro de empresas autorizadas por E.O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1906.

Garantías	Pts.	Cts.
Capital social	7.500.000	00
Reservado	1.500.000	00
Reservas (Reservada)	1.000.000	00
Reservas (Reservada)	1.035.479	68
Primas anuales del último ejercicio	2.413.578	12
Sinistros satisfechos	14.015.98	32
Dom. social: Barcelona		
Cataluña, 15, y Cortés 524.		
Autorizada su publicación por la Inspección de seguros en 15 de Marzo de 1911		
Delegado en Murcia, don Eduardo Moncerverde, Santa Teresa 2.		

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO

VILLANUEVA, 11, MADRID

CAPITAL: 25 MILLONES DE PÉSEAS

FABRICAS EN Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelona, Cádiz y Lisboa.

GRAN PREMIO: Exposición Universal de Lisboa 1906
Premio de honor: Exposición de Industrias de Madrid 1908
Gran Premio: Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908
Las más altas recompensas.

LABORATORIOS DE ANÁLISIS: Nitrato de sosa, Sales de potasa, Sulfato de amoníaco, Sulfato de sosa, Glicerina, Acido sulfúrico anhídrido, Acido sulfúrico ordinario, Acido nítrico, Acido clorhídrico.

Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos.

Servicio agronómico importantísimo para el empleo racional de abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo Excmo. Dr. D. Luis Grandjean.

Este importante Pedido á la Sociedad la Gran práctica especial para sus y las muestras de las tierras, y suministrar las con acción rápida para sus análisis. Se comparan sus anteriores antes de suscribirse. Diríjase á la

Sociedad General de Industria y Comercio VILLANUEVA, 11, Madrid.

Plaza social apartado, núm. 840.—Dirección telegráfica y telefónica Gálico.—MADRID.

LAS VENTAJAS DE

La Nueva Lámpara Budapest "TUNGSRAM", filamento hilo estirado irrompible son: Construcción esmerada, larga duración, 90 por 100 de economía de fluido, luz brillantísima, unido con un precio económico de verdad. Pedirla en todas partes

Sociedad TUNGSRAM, Montera 10.—MADRID

Representante para Murcia y su provincia, D. Diego Fontes.—Hotel Patrón

PALACIO HOTEL--MURCIA

Establecimiento de primer orden, todo de nueva planta, situado en la Trapería frente al Casino MODERNO, CONFORTABLE, HIGIENICO

DIRECTOR PROPIETARIO José Bonache antiguo fondista de Madrid

Precios convencionales. Tarifa especial para señores viajeros. Servicio de Restaurant y Café, con veladas musicales todas las noches.

Servicio por cubiertos en Restaurant del Hotel desde 2 pesetas adelante. Gran comedor independiente para bodas y banquetes.

MATERIAL SANITARIO

Bañeras, inodoros, lavabos, etc., etc.

Brugarolas y Compañía

Fabricación de mosaicos hidráulicos.—Depósito de azulejos y otros materiales de construcción.

SOCIEDAD, NUM. 10.—MURCIA

NOTA.—Garantizamos que fabricamos únicamente con los cementos LAFARGE.

No mas purgas

Supositorios «VICTORIA»

á la glicerina solidificada

Tos Supositorios «VICTORIA», constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y destruir enfermedades tan molestas como el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.º Introducción fácil.—2.º Con tacto perfecto con las paredes intestinales.—3.º Derritiendo completo.—4.º Acción osmótica y desecante estiva y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación.—5.º La tolerancia perfecta del intestino para los supositorios «VICTORIA». Útil para niño, 1 pta.; adultos, 1'50.

Depositarlo en Murcia: don Antonio Ruiz Selquer.

Anemia

La anemia, debilidad general, vejez prematura, raquitismo y neurastenia se curan rápidamente con Vino Fosfatado Victoria

—Botella de 750 gramos 1 peseta.

Farmacia del Dr. Ruiz Selquer.—Murcia.

La Hidráulica Murciana

GRAN FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS Y ALMACEN DE CEMENTOS AZULEJOS y toda clase de materiales de construcción de Juan Bernal Gonzalez

PALMAR Depósito: Lencería, 22 MURCIA

Completo y variado catálogo.—Géneros garantizados.—Premiados en Exposiciones con Medalla de oro.

Emplastos Alcock

Marca Agulla. (Fundada en 1847). El Medicamento Mas Maravilloso Del Mundo Para Uso Externo.

Dolores en la Espalda. Los Emplastos Alcock no tienen igual. Fortalecen los Espaldas Débiles de manera incomparable.

Dolores en el Costado. Los Emplastos Alcock los alivian pronto, y al mismo tiempo fortalecen el costado y dan energía.

El Emplasto Alcock es el primitivo y legítimo. Este Emplasto es el remedio universal y se vende en todas las Boticas del mundo civilizado. Aplicadlo donde quiera que se sienta dolor.

Quando necesitéis una píldora

TOMAD UNA Píldora Brandreth (Fund. en 1773)

Para Estreñimiento, Bile, Dolor de Cabeza, Desvanecimientos, Indigestión, etc. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España.—J. URIACH & CA., Barcelona.